

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO		Ptas.	Cts.
España	1	25	
Extranjero (Unión Postal)	2	50	
Número suelto		5	cts.
Id. atrasado		10	

Remoción. Desde las cuatro de la madrugada á las nueve de la noche.  
Administración. Desde las siete de la mañana á las diez de la noche.

Teléfono núm. 27

Oficinas: Conquistador, 80

## LA ACTUALIDAD

### El obstáculo

Ciertamente, se interpone un gran obstáculo para la reforma política y administrativa de nuestro país. Los gobernantes más decididos y de mejor voluntad siempre tropezarán con él y siempre serán vencidos por él, mientras, previamente, no se consiga destruir el estado mental de donde arranea.

Este obstáculo no es otro que el horror á la diversidad de regímenes y legislaciones, la idolatría de lo simétrico y uniformado. Ahora, por ejemplo, viene un proyecto de administración local que puede ser sobradísimo y holgadísimo para Soria ó para Colmenar y que en cambio será estrecho para Sevilla, para Zaragoza, para Bilbao, para Barcelona.

Los gobernantes se escudan en la repugnancia del espíritu general de España respecto á toda obra particularista y de carácter territorial. Tienen razón, en cierta manera, si aprecian la realidad del hecho y si se consideran impotentes para alterarlo en plazo breve. En cambio, merecen el reproche de haber renunciado á toda influencia sobre el país, de haber dejado petrificar y endurecer esos prejuicios y de haberse encerrado en el parlamento sin ejercer directamente sobre las masas un magisterio que las preparara como es debido para la reforma.

La regularidad y simetría legales son una ficción, una pura apariencia. Regularizan en la superficie; y estrujan y desordenan en el fondo. De su falsedad depende el hecho mismo de que gran número de leyes generales no alcanzan vigencia efectiva más que allí donde encuentran arraigo y previa preparación. Hasta el punto de que á penas hay ley general que no se convierta en ley especial por la misma diversidad objetiva sobre que recae. Así el arancel, así la ley de ferro carriles secundarios, durante mucho tiempo parecerán leyes de excepción aprovechadas tan solo por una ó dos regiones.

El peligro de la reforma de administración local, ideada teniendo en cuenta el obstáculo y respetándolo estriba precisamente en que no contentará á quienes se sienten preparados para una existencia vigorosa y sin trabas y, en cambio, será excesiva para las porciones inertes de la monarquía.

Es el traje de bazar que á unos aprieta y á otros viene ancho, sin ajustarse á medida justa. Mientras no sea posible abordar el problema por su centro, toda solución resultará interina. La tentativa será, sin duda, bien intencionada y generosa, pero no resultará eficaz.

## INFORMACIONES PARA LA ALMUDAINA

### El último discurso

#### de Maura

Madrid 7 Mayo

Faz de mármol, diablo rojo, alma siniestra, Neron redivivo que asesinaba á su hijo, atormentaba á su mayor y quemaba los hombres, todos estos epítetos forman en algunas historias el cortejo de Felipe II, al que quiso canonizar la Iglesia. En algo equidistante de la santidad y de la diablura hay que buscar el espíritu del hijo del Emperador Carlos V.

«Reacción viva, cruda, temible todo lo que queráis»—decía ayer Maura se le llamaba y á continuación añadía, que daba «poco valor á los epítetos, por el concepto que tengo de la realidad que hay detrás de los epítetos».

De cuantas injusticias perpetró contra Maura la letra de plomo, ninguna para mí mayor que el concepto de racionario multiplicado hasta el infinito por los grandes rotativos.

No respondía ayer el discurso de Maura á la necesidad de abrirse paso con el ariete de sus convicciones, á través de un espeso parapeto levantado por la oposición al juzgarle.

No se ha discutido el advenimiento de los conservadores al Poder; no se ha discutido su proceder desde el Go-

bierno, no se han discutido sus planes para el porvenir.

«Decir, formular, fulgurar cargos es facilísimo, y mas en España, donde la elocuencia es producto forestal».

Las elecciones son complejos acacimientos, en los cuales con grandes responsabilidades intervienen los Gobiernos. Pero es sólo de los Gobiernos la intervención y por tanto la responsabilidad.

«Para que la elección se haga con prestigio, con normalidad ó para viciarla» hay autoridades «que los gobiernos no han constituido, que no dependen de la voluntad del Gobierno, organizaciones políticas, gentes, intereses, arraigos, artefactos, casi todo menos ciudadanos...».

La Cámara escucha con gran atención al señor Maura al señalar el camino como el enemigo, á través de la manigua electoral emplea el machete de la injusticia.

Ante todo «hay que averiguar si procedió de él la culpa ó al menos si estaba en su mano el remedio».

La realidad pasado algun tiempo «sedimentando las pasiones y dejando claro el cristal por donde ha de pasar la mirada hace justicia».

Ha dicho el venerable Labra que sospecha que la opinión no sea benevolente con el señor Maura al juzgar las pasadas elecciones.

«Bien podrá ser:—ha replicado el Presidente con cierto dejo de amargura—estamos aun muy cerca de las elecciones, y además, suceden cosas y han sucedido, que á los ojos de persona que no examine y analice, le debe inducir á que algo extraordinario habrá habido en esas elecciones».

«Es que creéis, que aquel que estableció su telaraña electoral y confía que con esa telaraña sustituirá una verdadera elección aunque no sean sus amigos los que manden, se resigna cuando no prevalece, á dejar de decir que se cometen contra él injusticias?»

Se acusó por un lado al señor Maura al discutirse el Mensaje contestación al Discurso de la Corona de no haber hecho nada contra la representación antidinástica, contra los solidarios, de haber empleado distinto criterio en los demas distritos de España «como si en los distritos donde luchan carlistas y solidarios no hubiéramos nosotros presentado nuestros candidatos!»

El Gobierno no se propuso que sus candidatos «prevalecieran á todo trance sino que ha habido un movimiento de opinión que nosotros creemos apasionado, injusto, porque de nosotros no se podía temer nada en Cataluña ni en ninguna parte».

La ley de jurisdicciones, votada por los liberales, ha sido—según el Jefe de los conservadores—arma electoral esgrimida por los solidarios en contra de los candidatos conservadores.

El señor Maura «tenía conciencia», de haber podido traer á las Cortes 50 ó 60 diputados más adictos, por falta de resistencia liberal, no ha querido «la moderación que tiene un límite y el límite ahí está; la mayoría del Congreso, en la que hay 25 votos más de los que han tenido las otras Cortes, donde todo el mundo la considera escasa».

«La opinión pública», tan traída y llevada estas tardes de discusión en la alta Cámara por el señor Dávila «con su «juvenil é inagotable viveza y espíritu de facundia meridional» esa opinión, era para el señor Dávila á juicio de Maura «una dueña benévola, de quien esperaba toda clase de complacientes distracciones y aún de sueños oportunos»; para el señor Maura, la opinión pública «no es eso; es la fuerza radical de la política; la que le sustenta á él contra tantos, la que le permite pasar por encima de tantos obstáculos y resistir tantos embates».

En ella se apoya el diputado por Mallorca y cuando en ella no se apoya «no podrá gobernar». Para él la opinión pública «es mucho mas justiciera de lo que las gentes creen y más avisada de lo que parece».

El señor Dávila le acusó de tratos con la Solidaridad.

«¡Tratados yo!»

El señor Maura no se arrepiente de haber lanzado la palabra *monton* en el Congreso. Sabe si que se haya tergiversado y como si fuese una palabra de desconsideración, de ella se han servido para la campaña electoral».

El señor Maura llamó *monton* á la Solidaridad por ser esta «una agregación, reunión física; yuxtaposición de cosas que no formaban organismo, que no lo pueden formar, de cosas heterogéneas como se juntan en la muralla, como se juntan en la en la barrica materiales diversos».

El señor Maura, como Prim, acudió ayer al *Jamás!*

«El jamás, tendrá nada que ver con la Solidaridad. Jamás he tenido ni tendré nada que ver con ella, lo cual no quita para el respeto de opiniones para la justicia en los asuntos y para la satisfacción de las necesidades públicas. Pero yo con la Solidaridad? Nunca, y si alguna vez hubiera tenido yo la debilidad y flaqueza de establecer la menor comunicación con la Solidaridad, yo no hubiera podido estar al frente del partido conservador, ni del Gobierno de mi país».

La Cámara asiente con murmullos de aprobación.

Las rotundas afirmaciones del orador extímio, reciben en sus labios y en la inflexión de su voz el calor del entusiasmo.

«Invocando la palabra *monton*, fingiendo con ella un agravio á toda Cataluña se ha podido luchar contra los candidatos conservadores ¡Que importa! Aquel reloj—extendiendo su brazo derecho y señalando el que ocupa el centro de la tribuna pública—seguirá dando vueltas y no dará muchas, sin que se reconozca en Cataluña y en toda España que aquellos candidatos vencidos por la Solidaridad, representaban la política que ha de dar á Cataluña el bienestar y la paz; lo que Cataluña puede necesitar y tiene derecho á pedir, lo único que ha de conseguir».

La parte más importante en el *Haber Político* de Don Antonio Maura ha sido siempre la *convicción*.

Andrés CORZUELO.

## COLABORACIÓN

### Vulgarización de la Mecánica

#### Notas rápidas

##### Velocidad

La relación que hay entre el camino recorrido por un cuerpo en movimiento y el tiempo invertido en recorrerlo, es su velocidad. Por lo tanto, esta velocidad se medirá en metros por segundo, en Kilómetros por hora ó en millas por hora; y en fin por cualquier cantidad de longitud por otra de tiempo, sean las que fueren.

Por regla general, por darnos cuenta de la velocidad, lo hacemos refiriendo una cantidad de longitud á la unidad de tiempo, pero en el uso casi no se nombra esta unidad de tiempo y así decimos «un vapor de 15 millas», un automóvil de 60 Kilómetros», entendiendo, todos que es un vapor cuya velocidad es de 15 millas por hora, un automóvil que puede recorrer 60 kilómetros en una hora.

También en algunos casos para dar cuenta de la velocidad se usa la cantidad de tiempo empleada en recorrer la unidad de longitud, como cuando decimos que un caballo hace los kilómetros en un minuto y 45 segundos», tanto en uno como en otro caso, relacionamos una distancia con un tiempo, y para mayor facilidad hacemos que la distancia ó el tiempo sean la unidad.

De lo dicho se deduce que para apreciar la velocidad de un cuerpo en movimiento, dividimos la distancia por el tiempo en que se recorrió, que es lo más usual, ó el tiempo que se empleó por la distancia recorrida, que es lo menos frecuente como en el último caso que hemos citado.

Al hablar de velocidades, encontramos los adjetivos *máxima* y *media* aplicados á la velocidad, la *máxima* se aplica á la mayor velocidad desarrollada por un móvil cuyo movimiento regularmente dura poco tiempo y por lo tanto dá lugar á cálculos erróneos al llegar á la práctica; la *media* es la deducida de tiempos y distancias largos y esta es la práctica para los cálculos en general.

Hemos citado la milla, y de estas sí que hay tres diferentes por lo menos; á saber la «milla marina» que es igual á un minuto de cuadrante de meridiano—suponiendo que el meridiano es una circunferencia—equivalente á 1852 metros cuya milla se puede llamar hoy universal; la milla geográfica que es un minuto de Ecuador, igual á 1854 metros; y por último el *nudo* también llamado milla; muy usado en Inglaterra y que no tiene más que 1609 metros y fracción, por lo cual al darnos velocidades en millas hay que averiguar á cuáles se refieren. Por último reduciendo todas estas velocidades al metro segundo, tenemos que la *milla hora* es aquí valiente á 514 milímetros segundo y el *Kilómetro hora* á 277 milímetros segundo.

##### Fuerza—Velocidad

A primera vista parece que la velocidad de un cuerpo en movimiento ha de aumentar en razón de la fuerza que lo mueve; y esto sería tal vez verdad en el espacio libre, es decir, si no se moviera dentro de otro cuerpo, pero en la vida práctica en general esto no tiene aplicación, pues los seres vivos

necesitan aire y agua, y en ellos nos movemos, por lo cual hay que contar con la resistencia que estos elementos nos oponen al ser atravesados. Esta resistencia va en aumento, no en proporción á la velocidad que lleva el móvil, sino en proporción al cuadrado de esta velocidad; es decir, al resultado de multiplicar la velocidad por la misma velocidad.

Para que un cuerpo se mueva en otro ó otros, en el aire, en el agua ó en los dos á la vez como los buques, necesitamos fuerza para vencer la resistencia que oponen los cuerpos atravesados y más fuerza para imprimir al móvil la velocidad deseada, así es que la fuerza necesaria para mover un cuerpo á través de otro crece como la velocidad multiplicada por la velocidad, y por la velocidad esto es, como el cubo de su velocidad.

De lo dicho se deduce fácilmente que cuando ha de crecer la velocidad muchísimo más ha de crecer la fuerza; y como en máquinas térmicas la fuerza crece con el calor y el calor con el combustible, sacaremos en consecuencia lo caro que han de resultar los vapores, los frenos y los automóviles rápidos.

La velocidad es cara y además es incómoda en cierto modo y para que lo sea menos es preciso hacerla mucho más cara.

Hemos dicho antes que la resistencia que opone un cuerpo á otro que le atraviesa, crece como el cuadrado de la velocidad y lo mismo sucede con todo obstáculo que encuentre el móvil. Todos sabemos el efecto que producen en un carro sin muelles y á los que van dentro, las piedras y baches del camino y sabemos también lo que aumentan estos efectos con la velocidad, pues que si con poca velocidad encontramos una piedra la rueda sólo la sube y cae del otro lado, pero si la velocidad es algo mayor, entonces en virtud de esta mayor velocidad, la rueda y lo que en ella se apoya es lanzado á mucha mayor altura que la de la piedra y esta altura crece con la velocidad y con la ligereza del vehículo. Lo mismo que en la tierra pasa en el mar, con la agravante en ocasiones que el obstáculo es también móvil en sentido contrario al vehículo, en cuyo caso la velocidad del obstáculo se suma á la del vehículo para los efectos de lanzamiento hacia arriba de éste.

A igual obstáculo é igual velocidad los efectos serán menores en intensidad, cuanto más masa tenga el vehículo; más claro: cuanto más grande sea el barco ó el automóvil, siendo los mismos los caminos y las velocidades, será más cómodo y siendo así resulta caro como velocidad mayor, caro como mayor peso.

Hemos dicho que la velocidad es incómoda en cierto modo; porque, si bien ocasiona incomodidad, esta dura menos tiempo.

Cara ó barata, cómoda ó incómoda, buena es la velocidad.

SUREDA.

## lecturas y comentarios

La ciencia en España.—Origen del teatro chino.

En París se está celebrando un Congreso Solar al que asisten eminencias de todo el mundo, España está representada por el padre Cirera director del Observatorio del Ebro.

El padre Cirera, es objeto de extraodinarias deferencias por parte de todos los sabios extranjeros y se ha dado el caso por primera vez de ocupar un jesuita las butacas del instituto de Francia.—Las fotografías de la fotosfera y cromosfera del sol y las curvas magnéticas y eléctricas, hechas en el Observatorio del Ebro, aventajaban á las inglesas de Londres y á las alemanas de Potsdam, y fueron recibidas con aplauso y examinado con marcado interés.

El origen del teatro chino no puede ser mas pintoresco.

Que aquí como lo explica un viajero: El Emperador Ming Wang que reinaba hacia mediados del siglo XIV, fué su fundador.

Lo mejor del caso es que este soberano profesaba una decidida antipatía hacia las letras.

Cuéntase que un día que Ming Wang se paseaba, sorprendió á dos estudiantes en animada conversación. El uno señalando al cielo, decía:—Mira ¡ése es la estrella del Emperador seguramente va á ocurrirle alguna desgracia!

—De modo, le interrogó Ming Wang que tú crees que me amenaza algún peligro?

—¡Sí, oh Hijo del Cielo! respondió temblorosamente el muchacho.

Al día siguiente, el Emperador decretaba la destrucción de todos los libros de enseñanza.

Después, según la leyenda china, se durmió y tuvo un sueño maravilloso. Soñó que estaba en la Luna, rodeado de seres extraordinarios que, al compas

de una música deleitosa, bailaban, revestidos de atavíos lujosos y esplendentes.

Al despertarse quiso reconstituir su sueño: llamó á los arquitectos, hizo construir un pabellón. reclutó hombres hábiles en la danza, les vistió con suntuosos trajes y les hizo acompañarse de diestros músicos.

El teatro chino estaba creado.

Y como el pabellón se alzaba en el jardín imperial que lleva el nombre de «los bellos perales», he aquí por qué todavía hoy llevan en China los actores el título de los «hermanos mas jóvenes del Jardín de los Perales».

ARGOS.

## Sobre una interrupción

En uno de los escritos de Spencer, no sé en cuál, recuerdo haber leído sus impresiones de una sesión del Parlamento inglés. Salió escandalizado. Y ello fué que se levantó un diputado rural y empezó á hablar con muy buen sentido y perfecto conocimiento de causa de una cuestión agrícola, y los diputados se marchaban diciendo: «¡Qué horriblemente mal pronuncia el inglés!»

Y luego volvieron todos para oír á un famoso tenorino parlamentario, excelente parlador y tan huero como sonoro. De donde sacó Spencer la convicción de que los diputados iban al Parlamento á divertirse. ¡Y esto era en Inglaterra!

Acabo de leer que hablando el diputado catalán y republicano señor Salvatella sobre las actas de Madrid, le interrumpió un diputado, diciéndole que pronunciaba mal la sílaba primera de *Chambert*. No he de estampar aquí el nombre de este diputado; pero si yo fuese del distrito que representa, reuniria á mis conciudadanos para inducirles á que le pidiesen la renuncia del acta.

Ya sé que no faltará quien proteste de esa impertinencia; pero quiero decir que aunque, al parecer, insignificante, es muy significativa, como sintoma y como símbolo. El que semejante interrupción pasara sin una protesta ruidosa del Parlamento todo, sin una protesta tal que obligara al desgraciado interruptor á salir del salón con las mejillas en grana, es un hecho significativo. Muchos que no se hubieran atrevido á lanzar la interrupción, más que por otra cosa, por tímida cautela, estoy seguro de que estaban pensando en lo mismo: en si el señor Salvatella pronunciaba bien ó mal la *ch* de *Chambert*.

La contestación del señor Salvatella fué muy oportuna y muy justa, al decir al interruptor que no sería capaz de pronunciar el catalán tan bien como él. Pero aún hay más. Yo no sé de dónde es el diputado interruptor, ni me importa saberlo; pero estoy seguro de que *in petto* pensaba como él no pronunciara el castellano mejor que el señor Salvatella.

En cierta ocasión oía yo en el Parlamento al señor Sol y Ortega, y le oía con atención y gusto porque estaba diciendo cosas sutanciosas y diciéndolas muy bien, cuando un diputado, amigo mío y literato detestable, que estaba á mi vera, me dijo al oído: «¡Última de acento catalán!» Estuve por volverme y decirle: «¡Callate, imbecil!» Pero me callé. Y este señorito, de tan delicado oído, es uno de los que dicen *guyo* y *gayina* cuando no *señá*.

Yo no se bien lo que es pronunciar bien ó mal el castellano; pero si hemos de atenernos á las reglas oficiales, hay que confesar que Cánovas y Romero Robledo—no quiero atestiguar con vivos—no lo pronunciaban mejor que los catalanes que no lo pronuncian bien. Y por qué los defectos de pronunciación—suponiéndolos tales—de los andaluces han de hallar á los oídos de los castellanos una gracia que los de los catalanes no hallan?

Por mi parte, y siempre dentro de la convención establecida, hallo más graves los de aquellos que no los de éstos, porque hacen la lengua más inteligible. No he dejado de entender á ningún catalán, por mal que hablase el castellano, y en cambio á más de un andaluz he tenido que invitarle á que repitiese alguna frase ó palabra. Y la lengua me parece—no sé si estaré en esto equivocado—que se hizo más para entenderse los hombres que no para recrear los oídos de los diputados á Cortes, los cuales oídos pueden, por otra parte, no tener nada de exquisitos y hasta preferir el cante *jondo* á la música de Mozart.

Otra vez me decía otro de mis amigos parlamentarios que era una maravilla todo lo que mi amigo el señor Junoy acertaba á decir con un vocabulario castellano tan restringido como el suyo. Y he de de contestarle: «Muchas de las obras más grandes, empezando por el Evangelio, se han escrito con un léxico muy pobre; lo que hace falta es tener ideas.»

Y aquí, por lo general, tenemos más palabras que ideas, y así sale ello. Como

que apenas hay vocablo que tenga siempre y en todos los casos uno y el mismo valor. Y esto sucede en el Parlamento y sucede á los oradores que pasan por más famosos. Hay diputado que cree, verbigracia, que descajar el caciquismo es arrancarlo de cuajo; y ni descajar deriva de cuajo, sino de *ex squallidare*, ni quiere decir arrancar de raíz, diga lo que quiera el Diccionario de los académicos, que no lo han hecho gentes criadas en montes y dehesas.

Pero no hay que divagar. Y si alguien dijere que el caso que aquí comento no merece tal comentario le diré que en las cosas al parecer pequeñas es donde más se revela un mal, que un grano puede ser sintoma de enfermedad gravísima, y que esa interrupción al señor Salvatella denuncia un estado de espíritu colectivo, en el Parlamento y fuera de él, que hace desesperar de toda renovación y de toda nueva vida para este pueblo entregado á sofistas, charlatanes y estetas.

MIGUEL DE UNAMUNO.

De España Nueva.

## PALMA

Varios vecinos de la calle del Conquistador, se ha acordado á esta Redacción suplicando llamemos la atención de la alcaldía acerca de la escasa cantidad de agua que se echa cuando se verifica el riego, dando lugar esté el piso seco á las pocas horas y se levante polvo, debido al mucho tránsito de carruajes.

Fiesta de San Antonio de Pádua en su Iglesia (vulgo de Santa Porta). Parece que este año además de la fiesta que se celebra todos los años en dicha iglesia, tendrá lugar un solemne Tríduo dedicado al gran Taumaturgo de Padua las tres noches de los días 11, 12 y 13 de los corrientes. Predicando en las tres noches y en la mañana de la fiesta el Reverendo señor don José Auba Presbítero.

Los jurados que han de conceder los premios que se anuncian en el cartel del Certamen Literario Sociológico, que con motivo del 50 aniversario de la fundación de la primera sociedad coral en España, por don José A. Clavé se celebrará en esta ciudad, el día 30 de este mes, han quedado constituidos en las forma siguiente: para la parte literaria: señores Conrado Roure, Apeles Mestres, Juan Marsagall, José Roca y Roca y Alfonso Sans; y para el juicio crítico de la música de Clavé, los maestros Enrique Granados, José Ribera, Juan Pellicer, Celestino Sadurní, y el crítico musical don José M. Oriells.

El Inspector municipal del arbolado ha puesto en conocimiento del señor Alcalde que no sería capaz de Riegos se negó la pasada semana á dar al arbolado recién plantado los dos riegos semanales que dispone el contrato que tiene con el Ayuntamiento.

El señor Alcalde ha prometido al señor Estelrich multarle.

La empresa de la novillada que tendrá efecto el día 23 en nuestra plaza de toros, ha recibido el siguiente telegrama:

«El día 2 de Junio toré en Zaragoza el diestro Carbonero siendo el héroe de la tarde y alcanzando una oreja!»

Servicios prestados por la guardia civil:

Da cuenta de los puestos de Manacor y Binisalem, haber denunciado á la autoridad competente á varios sujetos por aparentar sus ganados en propiedad ajena.

El día 20 de Julio próximo se celebrará en la Casa Consistorial de Alayor, la subasta para contratar las obras de reconstrucción del edificio destinado á Hospital.

Las obras se contratarán en tres grupos, el de albañilería, cuyo presupuesto es de 8506 pesetas, el de Carpintería, de 4657'33 y el de Herrería de 1336'67.

Ha sido nombrado Agente de vigilancia de segunda clase con destino á la inspección de esta provincia don Juan Femenías Domenge.

Ayer tarde un hombre que estaba trabajando en unas obras de la calle de Herrería tuvo la desgracia de que un silar le magullase el pie derecho.

Tuvo que ser auxiliado por sus compañeros y trasladado en un carruaje á su domicilio.

Han sido denunciadas á la autoridad competente varias mujeres por escándalo promovido en la vía pública.

Han empezado las obras para la construcción de la nueva alcantarilla en la calle de la Concepción.

Con tal motivo se halla interceptado el tránsito de carruajes por dicha vía.

El inspector de viveres de la plaza de Abastos decomisó ayer una buena partida de pescado por no reunir las condiciones debidas.

En la calle de San Jaime resbaló ayer una caballería, fracturándose el brazo derecho.

En su vista fué colocada en un carro y trasladada al muladar.

Para los efectos de reclamación se hallan expuestos al público en la Secretaría del Ayuntamiento de Manacor, los apéndices al amillaramiento que han de servir de base á los repartimientos de la contribución territorial, pesquera y urbana para el próximo año de 1908.

El señor Tesorero de Hacienda de esta provincia ha publicado una circular advirtiéndole á los contribuyentes que no han satisfecho sus cuotas dentro el plazo legal que quedan incurridos en el recargo del cinco por ciento pudiendo satisfacer sus cuotas y recaigos dentro el plazo que marca la ley.

El señor Juez de Marina nombrado al efecto cita, llama y emplaza al patrón y tripulantes del falucho «Virgen del Carmen», para que en el plazo de 15 días se presenten en dicho Juzgado para declarar en la causa que se les sigue por contrabando.

En el vapor «Belver» marcharon ayer tarde á Barcelona, entre otros don José Sureda, don J. Aguiló y don Jaime Font, don Pedro Morey, don Juan Massanet, don Luis Valdes, don Nicolás Marcel, don Antonio Moner, don Fernando Villalonga, don Antonio Socías, don Ramón Saiz, don Antonio Fábregas y el Pbro. don Pedro Marí.

Esta tarde tendrá efecto la apertura oficial del «Auto-garage Balear», que don Miguel Bestard ha establecido en la plaza de Quadrado de esta ciudad.

Para solemnizar el acto, se celebrará una excursión de Palma á Inca, con los coches marca «Darracq» destinados al servicio público.

A este acto y excursión están invitadas las autoridades y los periódicos de la localidad.

Se está constituyendo en esta ciudad un «Centro Catalá».

Está organizando los trabajos de constitución una comisión de la colonia catalana.

No será sociedad política, sino meramente recreativa.

En la villa de Lluchmayor está en vías de constitución si no es ya un hecho, la formación de una cooperativa obrera de consumo.

El señor Comandante de la guardia municipal comandó ayer á varios muchachos por travessuras cometidas en la vía pública.

### La desgracia ocurrida en Miramar

En nuestro número de ayer adelantamos la noticia ocurrida el domingo último en Miramar, de la que fué víctima el vecino de La Vieta, José Navarro.

Procuramos ampliar la noticia de lo ocurrido, y de nuestra información resulta lo siguiente:

El sábado por la noche salieron del citado caserío para Miramar varios individuos pertenecientes á la banda La Aledana, al objeto de pasar el día siguiente en tan pintoresco sitio.

En la madrugada del domingo tres de los citados individuos llamados José Navarro Campamar, Juan Calafell Jaume y Antonio Ferrer y Bosch, se separaron de sus compañeros al objeto de ir á pescar.

En el camino y punto conocido por el Mirador en donde el terreno forma gran pendiente, se desprendió una gruesa piedra de unos 40 kilogramos de peso que cogió y arrastró al José Navarro, haciéndole caer en el fondo de un precipicio conocido por el nombre «Torrent des Guix», de unos 60 metros de profundidad, quedando muerto en el acto.

El cuerpo del interfecto quedó entre unas rocas completamente mutilado. Los dos compañeros corrieron en su auxilio encontrándole ya cadáver.

El Juan Calafell se apercibió del movimiento de la piedra al desprenderse, dando la voz de alarma á su compañero quien no tuvo tiempo de desviarse de la dirección que llevaba aquella, siendo arrastrado.

En vista del hecho mientras uno de los compañeros guardaba el cadáver el otro fué en busca de sus compañeros quienes á su vez fueron á dar conocimiento del hecho á las autoridades de Valldemosa, personándose en el lugar de la ocurrencia el señor Juez Municipal, acompañado del Comandante de la guardia civil con una pareja á sus órdenes, y el Médico municipal señor Geabert, empezando el primero la instrucción de las oportunas diligencias.

Reconocido el cadáver resultó tener cinco heridas en la cabeza, tres de ellas mortales, y diferentes contusiones en el cuerpo.

El cadáver del Navarro fué trasladado al cementerio.

### Audiencia Causa por aborto

Ayer por la mañana se celebró en esta Audiencia la vista por jurados de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Josefa Ballester y Victoria Pascual acusadas del delito de aborto.

Representó el ministerio público el Abogado Fiscal sustituto señor Pascual.

La defensa de las procesadas corrió á cargo de los abogados don Luis Martí

y don Antonio Rosselló y Gomez, respectivamente.

La vista fué á puerta cerrada dada la índole del asunto.

El veredicto del Jurado fué de inculpabilidad, y en consecuencia el Tribunal de Derecho dictó sentencia absolviendo libremente á las procesadas, declarando las costas de oficio.

### Señalamiento

Para hoy á las diez y media está señalada la vista en juicio oral y público con intervención del Jurado de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Agustín Pujadas acusado del delito de violación.

Representará el ministerio público el Abogado Fiscal señor Azpelicueta.

Sostendrá la acusación privada el abogado don Antonio Rosselló y Cazor.

El procesado estará defendido por el abogado don Manuel Fiol.

### Pescadores en huelga

El domingo por la mañana se celebró en la Comandancia de Marina el sorteo entre los pescadores con red llamada «boliche», de las calas de este trozo marítimo.

Por orden del señor Comandante de Marina se anunció á aquellos pescadores que no podían pescar con redes cuyas mallas fuesen menores que la llamada malla real.

Ayer mañana se reunieron los patronos de los laúdes que se dedican á la mar mientras no se modificase aquella disposición, acordando visitar al señor Gobernador en súplica que les apoyase su petición.

El señor Gobernador recibió la visita de una comisión y una vez enterado de sus pretensiones les contestó, que si bien el asunto no era de su incumbencia, procuraría interesarse acerca del señor Comandante en lo que fuera justo.

Con el fin de informar á nuestros lectores hablamos con varios de los huelguistas, quienes nos expusieron que con la malla real no podían calar, pues la única pesca que se toge en esta temporada es la sardina, pez que no queda retenido con esta malla.

Como consecuencia de esta actitud también se declararon en huelga los pescadores con palangre, pues no habiendo sardina no tenían cebo para sus armamentos.

### Notas municipales

Ayer por la mañana se reunió la Comisión de Ensanche y Murallas, aprobando varios permisos de obras y algunas cuentas.

También se reunió la Comisión de Gobierno y Policía aprobando varios expedientes de trámite.

Por el negociado de Quintas se interesa la presentación del soldado Antonio Verdura Ribot para enterarle de un asunto que le interesa.

### Diputación Sesión de ayer

A las doce y cuarto de la tarde se abre la sesión presidiéndola el señor Alcover. Asisten los diputados señores Rosselló, Comas, Paigdorria, Massanet, Barceló, Aguiló, Vidal, Vail de Padriñas, Estades, Moll, Pou, Morales, Socías Salom y Pons.

Se aprobó el acta de la sesión anterior y el extracto de los acuerdos tomados en la misma, que ha de publicarse en el Boletín Oficial.

Se dió lectura á un telegrama de la Mayordomía Mayor de Palacio agradeciendo la felicitación dirigida á S. M. con motivo del natalicio de S. A. el Príncipe de Asturias.

Se leyó también una comunicación del Ilmo. señor Subsecretario de Instrucción Pública participando que S. M. el Rey se ha servido autorizar á don Eliseo Meyren para que no se haga cargo de la Dirección de las Escuelas de Artes é Industrias de esta provincia hasta la julio del corriente año. Queda enterada.

Otra del Excmo. señor don Joaquín Bonet participando haberse posesionado del cargo de Senador por este distrito universitario y ofreciendo sus servicios á esta Diputación. Se acuerda quedar enterada y contestar agradeciéndola.

Se leyeron dos comunicaciones de los diputados señores Conde de Torre Saura y don Jorge Teodoro Ládico solicitando licencia para ausentarse de esta provincia. Se acuerda concederla.

Se aprueba un dictamen de la Comisión de Hacienda proponiendo aprobar la cuenta de ingresos y gastos de las obras de construcción de un edificio que ha de instalarse el Juzgado de Instrucción del partido de Mahón y Tribunal del Jurado.

También se aprueba otro dictamen de la misma Comisión proponiendo aprobar la cuenta de ingresos y gastos verificadas en el edificio que ocupa el Juzgado de Instrucción del partido de Ibiza y Tribunal del Jurado, correspondiente al año 1906.

Se aprobó un dictamen de la comisión de Cárcel en vista de los antecedentes relativos á la instalación de un cuarto de baños, aseo y limpieza en la cárcel de esta ciudad. En él se propone instalar una pila en una habitación del edificio de Capuchinos que señaló el arquitecto. El coste de ella es de 961 pesetas.

Se leyó otro dictamen de la Comisión de Gobernación proponiendo no se apruebe el proyecto de reforma de varios de los artículos de las ordenanzas

municipales de Lubi. Fué aprobado el dictamen.

Se aprobó otro dictamen de la Comisión de Fomento proponiendo acceder á una instancia del M. I. señor don Antonio M.º Alcover, presidente de la Comisión editora de las obras de Ramón Lull solicitando que la Diputación continúe figurando en la lista de suscritores á dicha publicación por el mismo número de ejemplares que suscribió al sniciarla don Jerónimo Rosselló.

Se aprobó en principio de la Comisión de Fomento en vista del dictamen emitido por el arquitecto de provincia como consecuencia del reconocimiento que ha practicado en el edificio que ocupan las escuelas de Artes é Industrias y Bellas Artes de esta provincia. Dicho dictamen propone comunicar al Ayuntamiento si está conforme en aprobar el dictamen del arquitecto y en caso favorable satisfacer la mitad del importe las dos corporaciones.

Se leyó un dictamen de la Comisión de Gobernación en vista del acuerdo de la Comisión Provincial de 22 de Marzo último, por el que resolvió por vía de ensayo suprimir la paza de auxiliar segundo de la Depositaria de esta Diputación. Propone el dictamen proveer la paza por exigirlo las necesidades, con la condición de que pueda sustituir al Depositario, para lo que debe poseer el que sea nombrado un título académico y depositar 10.000 pesetas como fianza; y que se comunique la vacante al Capitán general para sus efectos.

El señor Alcover propone que se suprima la paza y se cree la de Subcajero, con aquellas condiciones. Así se aprueba.

Se aprueba un dictamen de la Comisión de Beneficencia en vista de una comunicación de don Federico Alvarez de la Campa participando que la sociedad Acosta y Alvarez de la Campa se disuelve en 15 de Enero del corriente año habiéndose adjudicado á éste último todos los derechos y acciones de la misma.

Se aprueba un dictamen de la Comisión de Fomento en vista de una R. O. de 14 de Marzo último referente á las condiciones que debe reunir el edificio en que ha de instalarse la Escuela Superior de Comercio de esta capital. Dicho dictamen propone aprobar el proyecto de reforma del edificio del antiguo consulado de Mar, para dejarlo habitado al efecto.

Se procede á la elección del que ha de desempeñar la plaza recién creada en la Depositaria. Se suspende la sesión por breves instantes para dar lugar á que se participe al Ramo de Guerra. Sien del salón los señores Massanet y Socías. Es nombrado interinamente don Gabriel Siquier y Verd, por 11 votos.

Se aprueba un dictamen de la Comisión de Fomento en vista del proyecto de reorganización del Colegio de 2.ª enseñanza de Ibiza, remitido por el Ayuntamiento de aquella ciudad. Se propone el hacer varias modificaciones en aquel proyecto y comunicarlo al Ayuntamiento de Ibiza para su conformidad.

Se aprueba un dictamen de la Beneficencia en vista de una carta del Director de la Inclusa de Ibiza participando haber fallecido en Cienfuegos sin testamento un expósito procedente de aquella inclusa. Se aprueba lo propuesto, que es pasar el asunto al abogado de Beneficencia para que dé su dictamen y no se pierda la pequeña herencia que dejó el finado.

Se da cuenta de once dictámenes de la Comisión de Hacienda en vista de igual número de instancias de vecinos de Santa Eugenia, deduciendo agravios de las cuotas que les fueron impuestas en el repartimiento de arbitrios extraordinarios correspondientes al actual ejercicio. Acordándose aprobar lo propuesto en los dictámenes, de desestimar las citadas reclamaciones.

Se aprueba un dictamen de la misma Comisión proponiendo aprobar las cuentas de fondos provinciales correspondientes al año 1905, que quedó sobre la mesa en la última sesión ordinaria anterior.

Se aprueba el extracto de los acuerdos tomados por la Comisión provincial en funciones de Diputación desde el día 5 de Marzo al 23 de Abril del corriente año.

Se lee el dictamen proponiendo la aprobación del presupuesto provincial extraordinario formado con motivo de haber resultado insuficientes varios créditos consignados en el ordinario vigente. Queda aprobado.

Se aprueba la distribución de fondos para el pago de las obligaciones del presupuesto provincial correspondiente al corriente mes de Junio.

El señor Alcover manifiesta que ayer mismo ingresó en secretaría una instancia del Ayuntamiento de Bisaleme pidiendo autorización para interponer un recurso contencioso administrativo. Se acordó delegar la resolución en la Comisión Provincial.

Añade el señor Alcover que habiéndose recibido una invitación de la ponencia de la próxima Asamblea de Diputaciones para que estudie el proyecto de ley de Reforma local, propone que se designara una ponencia compuesta de los señores Pou, Pons, Barceló y Alcover, para llenar este cometido. Se aprueba.

Da cuenta el señor Alcover de las buenas impresiones que le han manifestado el Presidente del Consejo de Ministros y el Ministro de la Guerra respecto á la creación de una nueva línea marítima entre Mahón y Barcelona.

Da cuenta de la despedida oficial del ex-comandante de Marina.

El señor Pou propuso se concediera á la Gota de leche, de Menorca la subvención por una sola vez de 250 pesetas.

Se acuerda que se pague en su día.

Por último el señor Massanet da cuenta de la petición que se acordó elevar por el Congreso Agrícola de Manacor á los poderes públicos solicitando la creación en Mallorca de una Escuela de Arboricultura, en cuyo acto se acordó también gestionar el apoyo de la Diputación para conseguirlo. Se acordó concederle.

El señor Alcover termina felicitando al señor Massanet por la manera digna cómo representó á la corporación en dicho Congreso.

Y no habiendo mas señores diputados que quisieran hacer uso de la palabra se levantó la sesión.

### El crédito para material científico de institutos

Por real orden del ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes, inserta en la Gaceta, se dispone que la distribución del crédito 100.000 pesetas, consignado en el capítulo 8.º, art. 1.º, de la ley de presupuestos vigente para adquisición de nuevo material científico de experimentación con destino a las cátedras y laboratorios de los Institutos de segunda enseñanza, se efectúe del modo siguiente:

Institutos de Albacete, Almería, Avila, Badajoz, Barcelona, Burgos, Cabra, Cáceres, Ciudad Real, Coruña, Gerona, Granada, Guadalajara, Jaén, Lérida, Lugo, Cardenal Cisneros y San Isidro de Madrid, Málaga, Oviedo, Palma de Mallorca, San Sebastian, Sevilla, Teruel, Toledo, Valencia, Victoria y Zaragoza, á 2.080 pesetas cada uno. Alicante, Bilbao, Cadiz, Canarias, Castellón, Córdoba, Cuenca, Huelva, Jerez, Murcia, Orense, Salamanca, Santander, Santiago, Segovia, Soria, Tarragona y Zamora, á 1.800 respectivamente; al de Logroño, 1430; al de Huesca, 1.624; al de León 1630; al de Palencia, 1.152; y al de Valladolid, 1.444.

### Del Ejército

Se ha concedido la permuta entre los primeros tenientes don Alfredo Maroto Lavieja del Regimiento de Menorca número 70 y don José Barbeyto Echevarria del Regimiento de Extremadura.

Ha pasado á supernumerario sin sueldo el capitán de E. M. don Vicente Inglada Ors por haber sido nombrado Ingeniero 8.º del Cuerpo de Ingenieros Geógrafos.

Accediendo á lo solicitado por el capitán de la comandancia de Artillería de Menorca don José Banus Fábregas el Rey se ha servido concederle el abono de los tres meses que sirvió en Ceuta para extinguir los dos años que ha de permanecer en estas islas.

Ha sido propuesto para farmacéutico primero el segundo don Candido Alonso Beruendes destinado en el hospital militar de Mahón.

Ha sido desestimada la instancia promovida por José Colom Frontera en solicitud de que se conceda autorización para redimir del servicio militar á su hijo José Colom Colom.

### De las islas Mahón

Por noticias particulares recibidas sabemos que el joven don Santiago Albertí Crespo, hijo del teniente coronel del Regimiento de Mahón del mismo nombre y apellido, ha sido aprobado en los exámenes de ingreso de la Academia de Infantería.

El día 7 por la mañana llegaron á Ciudadela los torpederos «Osado» y «Proserpina», conduciendo el primero al Excmo. señor don José Morgado, contralmirante de la escuadra española, quien, acompañado de los señores comandantes de ambos buques y parte de la oficialidad de los mismos, desembarcó, siendo recibido por S. E. el señor Obispo del M. I. señor Alcalde y otras distinguidas personalidades.

El obispo del viaje del Excmo. señor Contralmirante á esta ciudad, ha sido saludar personalmente al Excmo. Prelado, aprovechando además la ocasión de visitar nuestra Santa Iglesia Catedral y otros importantes edificios.

Correspondiendo á la atenta invitación de nuestro Excmo. Prelado, dicho señor Contralmirante aceptó gustoso el obsequio de comer en compañía de S. E. Ilmo. en el Palacio Episcopal.

El expediente de adquisición por el ramo de Guerra de la ex-fábrica de quesos de Mercadal se halla á informe del Estado Mayor Central proponiendo su adquisición el Ministerio de la Guerra.

Procedente de Palma, en el último vapor llegó el Excelentísimo señor Capitán General de estas islas don Ricardo Ortega, acompañado de dos comandantes secretarios y un ayudante, que vino á inspeccionar las fuerzas de esta guarnición.

El lunes debió reunirse el Ayuntamiento en sesión extraordinaria para tratar del proyecto del Gobierno sobre la venta del dique de Mahón.

### Santa Maria

Con la mayor solemnidad se celebró el domingo último en la Iglesia ex-Convento de Mínimos de este pueblo, dedicado al culto de la Virgen de la Soledad, la acostumbrada fiesta en honor de Nuestra Señora la Virgen del Perpetuo Socorro.

A las diez se cantó oficio mayor, ocupando la cátedra del Espíritu Santo el Reverendo señor don Baltasar Rigo, vicario que fué de esta villa, el cual con la superior elocuencia de que está dotado, pronunció un brillante sermón, ensalzando las virtudes de la Excelsa Madre del Perpetuo socorro.

Por la tarde tuvo lugar la procesión del Corpus, á la que ha asistido el Ayuntamiento presidido por el señor

## AUTOMOVILES A. DARRACQ Y C.ª

— CUYA FAMA ES UNIVERSALMENTE CONOCIDA —

— ULTIMOS MODELOS —

AUTOS ESPECIALES PARA LAS CARRETERAS DE BALEARES

SOLIDEZ, CONFORT Y SEGURIDAD

Tipos de los coches 7-9, 8-10, 10-12, 16-18, 20-28, 30-40 y 40-50.

Se encuentra en esta capital el representante de la casa el cual se halla á la disposición de los señores compradores para cuantas pruebas y detalles consideren oportuno adquirir referente á tan conocida y acreditada marca.

Para detalles é informes Auto Garage Balear, Plaza de Quadrado y en la Droguería de Don Miguel Bestard, Plaza de la Cuartera n.º 2.

**Siembre V.**  
en buena tierra  
seguro que recogerá buen fruto.

Si V. quiere obtener las más recientes  
**Novedades en Sedas, Lanas, vestidos y blusas bordadas, fantasías blancas, etc., etc.,** se le impone visitar

**LAS MONJAS**  
No piense si hallará tal ó cual artículo, **LAS MONJAS** es la casa mejor surtida de **Palma de Mallorca, en Novedades para Señora y Ropa blanca.**

El artículo negro es la especialidad de la  
**— CASA ALBERN —**  
25, MONJAS, 25

A calde don Pedro José Jaume y numerosos concurrencia de fieles, siendo llevada diferentes imágenes y la Sagrada Eucaristía precedida de sumerosas Virgenes engalanadas y vestidas con primor, recorriendo el itinerario acostumbrado, que al paso de la custodia le rindió homenaje con abundantisima lluvia de flores, y con infinitas colgaduras que adornaban las fachadas de muchas casas de las calles recorridas, quedando notoriamente demostrado el celo é inteligencia con que el Reverendo don Bartolomé Cardell Cirerol regenta y administra el culto de la referida Iglesia á cuyo señor se prueba de agradecimiento, el pueblo en masa le tributa un unánime aplauso.

El miércoles 12 de los corrientes á las cinco de la tarde, en la Casa Consistorial se vacunará gratuitamente á los vecinos que con tal objeto se presenten, habiéndose adquirido por el Ayuntamiento el suficiente número de virales de linfa.

Se espera que el pueblo en general acudirá á tal llamamiento, para ser vacunados ó revacunados, como preservativo de una enfermedad que tanto atemoriza á todo el linaje humano.—*Monserrate Bestard.*

10 Junio 1907.

### Sóller

En concepto de Diputado provincial ha sido nombrado vocal de la Junta de Instrucción pública, nuestro paisano don Jerónimo Estades Llabrés, á quien felicitamos.

—A efectos de reclamación, se hallan expuestos al público, en la Secretaría del Ayuntamiento de esta ciudad, los apéndices al amillaramiento de este término, que han de servir de base para la formación de los repartimientos de la contribución territorial sobre la riqueza rústica, pecuaria y urbana para el próximo año de 1908.

—El viernes por la mañana ancló en nuestro puerto el aapor de esta matrícula *Villa de Sóller*. Procedía de Certe y Barcelona y fué portador de un regular número de pasajeros y numerosos efectos.

Dicho buque saldrá de nuevo para los citados puntos mañana al anochecer —Por fuerzas de carabineros fueron apresados el martes en las inmediaciones del sitio conocido por *Es Gall*, 28 bultos de tabaco de contrabando, los que en algunos carros fueron conducidos á Palma ingresando en los almacenes de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

—Muchos son ya los paisanos y amigos nuestros que con el fin de pasar el verano al lado de sus respectivas familias, van llegando á esta población procedentes de la vecina república, en donde acuden residir la temporada del invierno para dedicarse á la venta de naranjas y otros frutos. Damos á todos afectuosa bienvenida.

—Está expuesto al público, en el zaguán de la Casa Consistorial, la lista de jornales y materiales empleados en recomponer el piso de varias calles y caminos vecinales; construir aceras en la calle de Real, reparación practicada á la fuente de la calle de Rullán, recomponer el tejado de los almacenes del puerto, reparación practicada á la acequia que conduce las aguas al lavadero y abrevadero de la calle del Príncipe y arreglar guarniciones y confeccionar las nuevas para las caballerías que posee el Municipio, todo lo cual importa 383'16 pesetas.

Dichas obras se verificaron por administración municipal, durante el pasado mes de mayo.—A.

9 Junio de 1907.

### Felanitx

Para cubrir la vacante de Secretario de este Juzgado municipal, se elevó la terna, compuesta de los señores don José Planas y Sigrera, don Jorge Perelló y Maimó y don Miguel A. Riera.

Hoy se nos dice, que por el Juzgado de primera instancia de este partido, ha sido nombrado, para dicho cargo, don Guillermo Janer y Carvera, á quien felicitamos por tal concepto.

—Se halla vacante una de las plazas de médico municipal de esta ciudad, dotada con el haber anual de 500 pesetas.

Las solicitudes de los aspirantes á ella se admitirán durante un plazo de treinta días.

—El precio corriente del almadrón en este mercado, es de 105 pesetas el quintal.

—Para nuestros agricultores ha llegado el periodo más azaroso del año, pero también el de más provecho. La siega de cebadas se ha hecho general, y muchos viticultores dan á las cepas un tratamiento de caldo bordelés, por haber notado que en algunos puntos aparecen las primeras manchas rojeadoras de la presencia del mildew.

El estado de la cosecha continúa siendo satisfactorio, sin haber sufrido más contratiempo que ligeros desperfectos ocasionados en el arbolado y en los delicados brotes de la vid, por un fuerte vendaval que se desencadenó el martes.

—Mañana por la tarde, en la Cámara Agrícola de esta ciudad, ha de procederse á la designación de un individuo, del seno de la misma, para que forme parte de la Junta calificadora para la concesión de premios á los agricultores que resulten dignos de ellos.

Hecho este nombramiento, se darán explicaciones sobre la composición de los insecticidas y medicamentos para combatir las enfermedades de los viñedos y de los árboles.

La misma Cámara tiene en proyecto, según informes que acabamos de adquirir, la publicación de una revista de agricultura, órgano de la sociedad y de la cual se harían tres ediciones mensuales.

De «El Felanigense».

### REUMA-CATARROS-NEURVIOS

Hasta hace doce años no se conocía la manera de descomponer los remedios heróicos para su absorción en el cuerpo humano.

Los parches eléctricos «Cosmos» resuelven el problema por completo.

De aplicación sencillísima, de extraordinaria baratura, dados los elementos curativos que entran en su composición y de maravillosa eficacia son desde 1904, el parche obligado en las familias americanas y francesas.

Ya no hay farmacia ni droguería acreditada que no los tenga á la venta.

Representante en Palma: Domingo Durán, Jaime 11, 26 y Cestos, 18 y 20.

### TRASPASO

Se desea de una antigua tienda de curtidos.

Informes Santa Eulalia, 25.

Notas del Mar

A las seis y media de la tarde zarpo para Barcelona el vapor correo Belver...

CULTOS

Para hoy Jubileo de Cuarenta Horas Concluyen en el Socorro dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús...

Otras funciones En S. Antonio de Padua, al anocheecer, empezara un solemne Triduo...

Para mañana Jubileo de Cuarenta Horas Empiezan en la Misión dedicadas al Bto. Juan Gabriel Perboires...

Otras funciones En San Jaime, San Francisco y San Antonio de Padua, al anocheecer...

Congreso Madrid 10 a las 16:20 Empieza la sesión del Congreso bajo la presidencia del señor Dato...

Santoral Hoy.—San Bernabé, apóstol y Félix, mártir. Mañana.—San Onofre, ermitaño...

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Lotería Madrid 10 a las 11:30

En el sorteo celebrado en el día de hoy han sido premiados:

- Con 250.000 pesetas El número 12.555, despachado en Madrid. Con 100.000 pesetas El número 17.423, despachado en Madrid.

Los números 5.266, en Bilbao; 10.527 en Santander; 5.915, en Valencia; 847, en Madrid; 3.292, en Barcelona; 2.319, en Madrid; 5.452, en Barcelona; 16.567 en Huesca; 12.614, en Madrid; 5.108, en Madrid; 13.390, en Madrid; 5.576, en Madrid; 8.259, en Madrid; 17.509, en Madrid; 7.736 en Santander; 16.567, en Huesca; 5.100, en Bilbao y 13.880 en Madrid.

La misa de Purificación de S. M. la Reina. Madrid 10 a las 14 Se ha celebrado en la capilla de Palacio la misa de Purificación de S. M. la Reina...

Veraneo del Rey en la Granja. Madrid 10 a las 14 Definitivamente S. M. el Rey irá a la Granja el 12 de los corrientes...

La discusión de los proyectos electoral y administración local. Madrid 10 a las 14 El ministro de la Gobernación cree que en primer lugar empezará a discutirse en el Congreso en el proyecto de ley electoral...

Dicho ministro aseguró que se aplazarán las elecciones municipales que debían verificarse en Noviembre...

Llegada de Moret a Madrid. Madrid 10 a las 16:20 Hoy ha llegado a esta corte procedente de Burdeos el jefe de los liberales señor Moret...

Como se tenía noticia de su llegada han acudido a esperarle a la estación para expresarle el pésame por la muerte de su hijo...

En el tren correo de mañana llega el cadáver del hijo del señor Moret.

Lo acompañarán el ex ministro de la Gobernación señor Quiroga y el señor Barón de la Torre.

El domicilio del señor Moret se ve muy visitado por hombres públicos...

Congreso Madrid 10 a las 16:20 Empieza la sesión del Congreso bajo la presidencia del señor Dato.

Un secretario da lectura al acta de la sesión anterior, siendo aprobada.

En la Cámara hay escasa animación. Varios diputados dirigen al Gobierno varias preguntas de escaso interés.

La propiedad del «Siglo Futuro».—Sustitución del subtítulo del Diario.

Madrid 10 a las 16:20 La viuda de don Ramon Nocedal, propietaria del periódico El Siglo Futuro ha cedido la propiedad del diario al partido integrista.

Se cree que, en vista de dicha cesión, el subtítulo de «diario católico» que lleva dicho periódico se sustituirá con el de «diario integrista».

Un pleito ante el Tribunal Supremo.—Don José Socias informando.

Madrid 10 a las 16:30 Ha terminado ante el Tribunal Supremo la vista del pleito de los hermanos Amorós, cuya defensa corre a cargo de don José Socias.

La recurrente Isabel Esteva está asistida por el señor Canalejas.

El señor Socias en su discurso de defensa estuvo feliz de palabras, siendo al terminar muy felicitado por los que habíamos acudido a oírle.

Una enmienda de los representantes de Mallorca. Madrid 10 a las 16:30

Los diputados a Cortes por Mallorca es muy probable que presenten una enmienda al proyecto de Administración local en el sentido de que en las localidades donde exista más de un notario, este cargo sea compatible con el de Concejal.

PARQUES «COSMOS» Reuma.—El eléctrico rojo. Catarro.—El eléctrico blanco. Nervios.—El parque sin pilas.

ISLENA MARITIMA Compañía Mallorquina de Vapores El acreditado vapor

ISLEÑO saldrá el próximo sábado día 15 a las doce de la mañana, directamente para MARSSELLA

CLASES DE PREPARACION para carreras militares. Darán principio el sábado 15 del corriente. Las de Matemáticas a cargo de los Señores Costell y Homar, oficiales de Infantería.

Últimas noticias

Información

oficial telegráfica

Sesión del Senado Abierta la sesión el señor Rusiñol pide que se amplie hasta un mes el plazo de información...

Los señores Loygorri y Conde de Casa Valencia hacen preguntas el primero sobre la anulación de una R. O. relativa a los oficiales de la escala de reserva de Marina...

El Conde de Torres ha presentado una proposición reorganizando la Unión Agraria Española y es tomada en consideración.

Comienza la discusión del proyecto de Justicia Municipal y usa de la palabra en contra de la totalidad el señor Alonso Castriello.

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

Sesión del Congreso

Abierta la sesión el señor Rahola ruega al ministro de la Gobernación que adopte medidas para evitar los abusos que cometea algunas empresas de emigración.

El ministro de la Gobernación ofreció que el Gobierno procederá con estricta severidad en este asunto.

El señor Rodríguez (don Calisto) preguntó si es cierto que las empresas de ferrocarriles se propongan modificar las tarifas y pidió que antes de aprobarlas se oiga a los elementos interesados.

Así lo ofreció el ministro de Fomento. El señor Ventosa pidió que se ampliara el plazo abierto por la Comisión que entiende en el proyecto sobre administración Local...

Dijo que se trataba de un asunto que era desde hace mucho tiempo del dominio público.

Que un proyecto semejante se presentó y aprobó en el Senado, que luego se abrió una información en el Ateneo y que mas tarde volvió a tratarse en el Congreso...

El presidente del Consejo ofreció que el proyecto sería discutido con toda amplitud.

El señor Soriano expone su interpelección sobre la política del Gobierno en Valencia.

Dijo que el Gobierno y especialmente el señor Maura hacían formado un empeño capital para su derrota y que a esto se había dirigido todo género de atropellos...

Censuró al Arzobispo señor Guisasa y dijo, que en Valencia se había tenido siempre respeto al culto religioso...

Terminó diciendo que lo sucedido en Valencia constituía un padrón de ignominia para el Gobierno.

El señor Ministro de la Gobernación, contestó manifestando, que el señor Soriano hacia bien en dar relieve a su importancia política...

Declaró que se amparando al señor Guisasa para volver a Valencia, sólo había perseguido el restablecimiento de la ley, defendiendo la legalidad del decreto creando una comandancia de caballería en Valencia.

Dijo que el señor Conde de Arcenta le presentó su candidatura en Valencia a requerimientos insistentes de elementos de orden de aquella capital...

Para demostrar la inexactitud de los supuestos pactos entre el Gobierno y los Republicanos de Valencia ha recordado la suspensión de los Concejales...

Declaró que el Gobernador de Va-

lencia es un pundonoroso caballero y una autoridad dignísima cuya conducta aprueba el Gobierno en absoluto.

El Ministro leyó una carta del Gobernador de Valencia dándole cuenta de una conferencia celebrada con el señor Soriano...

Para demostrar la conducta del señor Soriano que atribuye al Gobierno nada menos que ataques a la independencia del estado...

Al terminar su discurso el ministro la mayoría le aplaude repetidamente.

Se aprueban sin discusión los proyectos restableciendo la tarifa de cédulas personales y autorizando el pago al gobierno de los Estados Unidos...

Mañana empezará la discusión del Mensaje.

Teatros Principal

Rusiñol y los Quintero han tenido dos coincidencias: El amor que pasa tenia antes de nacer una Alegría que pasa. Amor y dulzura, drama de Rusiñol y Martínez Sierra...

Una familia de gente sabihonda, vive entre las arideces de una ciencia que llena todas las almas; del padre, de la madre, del hijo, de los amigos...

La llegada de una cuñada de la casa, que reside en Madrid, trastorna a la familia y a los contortulios; ha sido la mensajera de la alegría y del amor...

El primer acto es de una factura maestra, se respira el aire pesado de librajos y de ateneo doméstico...

Toda la obra, en sí, por el ideal que persigue, por la fibra que alienta en escenas, parlamentos y trases, por el acierto en la tética escénica...

Al final de todos los actos, pero más fuertes y entusiastas en el primero que en los dos últimos...

Motivo de esta actitud agresiva de una parte del público?—En la obra de anoche solo vimos, no merceder de lo que algunos hicieron, ni mucho menos, el dibujo de los caracteres...

Al final de todos los actos, pero más fuertes y entusiastas en el primero que en los dos últimos, los aplausos de una parte del público hicieron levantar la cortina.

Vida y dulzura merecía este homenaje, porque esa obra que a pesar de sus defectos, que hemos mencionado, puede hacer pasar agradables ratos...

Señores de la compañía, 6 señor encargado de dar la hora Conforme en que, para seguir la corriente...

Se nos dice que la compañía Cobeña-Morano terminará sus funciones en el Teatro Principal el domingo próximo.

El lunes 6 el martes embarcará para Barcelona en uno de cuyos teatros trabajará una corta temporada...

El matrimonio Oliver-Cobeña deja a sus hijos en Palma en un hotelito que

han alquilado en el Terreno y vendrá a reunirse con ella a últimos de Julio para pasar aquí el verano...

Telegramas

(De nuestro corresponsal especial)

Paréntesis en las diferencias políticas. Maura y Moret.

Madrid 10 a las 18:10 Ha sido muy elogiada la conducta del señor Maura, que abriendo un paréntesis a las diferencias de crédito político que les separan...

Corzuelo (De nuestro servicio particular)

Bolsa.—Cotizaciones Madrid 10 a las 16:45

Table with 2 columns: Instrument, Price. Interior contado 8270, Interior fin de mes 8277, Amortizable, 5 p g. 10055, Banco de España 44800, Compañía Tabacalera 40575, Francos 1175, Libras 2807, Exterior 9295

Más del Congreso Madrid 10 a las 17:40

Table with 2 columns: Instrument, Price. Madrid 10 a las 17:40 18:30 19:00 19:00

El diputado solidario don Juan Ventosa ha pedido que amplie hasta treinta días el plazo abierto para la información pública sobre el proyecto de reforma de la Administración local.

El señor Maura ha dicho que el Gobierno se ha inspirado al presentar el proyecto, en el criterio de todos.

El señor Soriano censura al Gobernador y al fiscal de Valencia por su conducta sobre los últimos sucesos ocurridos en aquella capital...

El señor Blasco Ibañez dijo que hastiado del señor Maura, él era carne de Augiollilo. Esta frase levantó protestar en la Cámara.

El señor Soriano acusa a los consejales esquirols, es decir a los que sustituyeron en Valencia a los consejales suspendidos, de autores de varios delitos comunes...

Añade que el Gobierno ha hecho en este asunto un pacto con el señor Blasco Ibañez.

El ministro de la Gobernación señor Lacierva defiende a las autoridades de Valencia por su conducta y recuerda al señor Soriano que pidió la protección de Italia para un súbdito que fué detenido la víspera de las elecciones.

Termina el señor Lacierva negando que haya habido pacto alguno con el señor Blasco Ibañez.

Se ha entrado en la orden del día, aprobándose varios dictámenes sin importancia y algunos proyectos de minas.

Además se aprobó el pago de la Deuda pendiente con los Estados Unidos. Y se levantó la sesión.

Senado Madrid 10 a las 18

En la sesión del Senado el señor Loygorri pide que se pague también el aumento de sueldo a los oficiales que se hallan en la escala de reserva y a los de Marina.

El ministro señor Ferrandiz le contesta que esto no lo determina ninguna ley.

Tomase en consideración una proposición de ley estableciendo la unión agraria.

Se entra en la orden del día. El señor Castrillo combate el proyecto de reforma de la Justicia municipal.

Los solidarios.—Reunión de los carlistas. Madrid 10 a las 23:25 Mañana se reunirán los di-

putados que forman la minoría de la Solidaridad, para redactar las enmiendas que piden presentar al proyecto de reforma de la Justicia municipal.

La minoría carlista del Congreso se ha reunido para aprobar la enmienda que piensa presentar al mensaje de la Corona.

Consumirá el primer turno el señor Felíu.

Hablarán para ilusiones los señores Mella, Junyent y Llozas.

Un banquete de cien cubiertos.—Presentación de credenciales.—Noticia desmentida.

Madrid 10 a las 22:45 El banquete que ha de celebrarse mañana en Palacio será de cien cubiertos.

Mañana anochecido se verificará el acto de presentación de los credenciales del nuevo Ministro plenipotenciario del Japon a S. M. el Rey. El ministro de la Gobernación señor Lacierva ha negado que estudie combinación alguna de gobernadores...

Rabo en una Iglesia Madrid 10 a las 22:50

Ferrol.—Ha sido robada la Iglesia parroquial de Santa Maria de esta capital.

Los ladrones que se supone debieron quedar escondidos en el templo, se llevaron unos candelabros de gran valor y mérito artístico, unas cruces, la corona de la Virgen, que era de gran valor, el dinero de los cepillos de cada una de las capillas...

Luego asaltaron el cementerio contiguo, llevándose varios otros objetos. Se practican gestiones para descubrir a los autores.

Mancheta

PERDIDA El día del Corpus se extravió un cordoncillo de oro, vulgo «bauleta», con su correspondiente colgante. La persona que lo haya encontrado puede devolverlo a la plaza de San Antonio, 61, principal, donde se gratificará.

Bombones encalipos Boveil Representante para Baleares: Francisco Rosselló, (Confitería).

LALPALMA Gran casa de Huéspedes de Pedro J. Bauzá, domiciliada en Barcelona...

Nota.—Esta casa tiene departamentos especiales para familias enteras. Las que desean embarcarse para la Argentina, esta casa las acompaña (sin comisión alguna) a la toma de pasajes, en las oficinas consignatarias.

No olvidarse, LA PALMA A cincuenta pasos del puerto, atravesado de vapores, esquina las Ramblas.

FOTOGRAFIA Desde el viernes se halla abierta en el edificio conocido por el Catalá del Paseo del Borne, la de E. García, Scural de la acreditada casa de los señores A. y E. F. Dits Napoleón, de Barcelona.

ARMAS Escopetas de caza desde 20 pesetas.—Cartuchos (Eley) cargados con pólvora SCHULTZE.—Tubos acero transformadores del calibre 16 a 12 a 14 milímetros.—Representante en Baleares de ALBRECHT-KIND.—Ramón Gómila, San Elias, 6, Palma.

JOSÉ SEGURA Especialidad en cifras caladas a las dos horas de encargadas.—Rosarios de plata de 600 milésimas.—Medallas repujadas y oxidadas.—Composturas de todas clases.

SAN NICOLAS, 8.—PALMA

IAQUA OXIGENADA Obtenida sin intervención de ácidos minerales, se prepara en la FARMACIA DE ROVER, plaza de Antonio Maura.

SELLOS DE GOMA Amengual y Müntaner, Cadena 2,



# ELIXIR SALAMÓ

Se ruega al público visite nuestras Sucursales par-examinar los bordados de todos estilos: ENCAJES, REAL CE, MATICES, PUNTO VAINICA, ETC., ejecutados con la máquina

Doméstica bobina central.

La misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otros artículos.

Máquina para toda familia en casa propia o alquilada

# GRAN RECONSTITUYENTE

de composición moderna, gusto agradable y efectos rápidos y seguros. Cura la anemia, clorosis y neurastenia. Indicado en la debilidad general.

Véndese en las principales farmacias.—Depósito: Centro Farmacéutico.

Representante en Baleares: Don Bartolomé Reus, Brossa 32, 3.º—Palma de Mallorca

# MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á Ptas 2'50 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

La Compañía Sabril Singer

Concesionarios en España

ADCOCK Y C.º

Sucursal en la provincia de las islas Baleares

PALMA DE MALLORCA, Jaime II, 4.

**ANTES** á los enfermos que sufrían de Tos crónica, Ronquera, Asma, Bronquitis crónica, Catarras bronco-pulmonares y demás afecciones del aparato respiratorio, se les recomendaba trasladarse una temporada al campo y permanecer algunas horas en medio de un bosque de pinos, eucaliptos, etc., etc., con el fin de respirar aire impregnado de los principios volátiles que desprenden estas vejetales, que gracias á los adelantos de la ciencia, sin molestia y apenas gasto, se consigue muchísimo más resultado dejando disolver paulatinamente en la boca una de las famosas

**HOY** gracias á los adelantos de la ciencia, sin molestia y apenas gasto, se consigue muchísimo más resultado dejando disolver paulatinamente en la boca una de las famosas

**Pastillas Balsámicas I. Freixas Romera**

á base de Brea, Bálsamo Tolú, Sávia pino, Terpinol y Eucaliptol

Doce años de grandioso éxito.—Recomendadas por los médicos del mundo entero

1'50 pesetas caja.—De venta al por mayor Centro Farmacéutico; Farmacias: José F. Rey, Bolsería; La Salud, Plaza de Palco y Coll; Mayol, Sindicato; Mir, San Nicolás; Viuda de Palou, La Paz; Droguería Boscana, Cort, 8; Marina, La Baleárica; Farmacia Central, S. Catalina

I. Freixas Romera Farmacéutico ARIBAO, 13.—BARCELONA

## TRABAJO PARA TODOS

Buscarse por todas partes hombres y mujeres desocupados de ganar 30 pesetas semanales, trabajando en sus casas por nuestra ó propia cuenta fáciles artículos, novedad nunca vista. Franquear respuesta. Sociedad Italiana, Calle Universidad, 6, Barcelona.

## Interesa á los que se ausentan

El antiguo embalador Bernardo Font, se ha trasladado calle de la Soledad, número 18. Especialidad en embalajes y transporte de muebles.—Corresponsales á los principales puntos de España.—Se responde de roturas, presupuestos gratis. NO CONFUNDIRSE Soledad, núm. 18, (Carpintería)

## OCASION

Se desea vender un automóvil, en muy buenas condiciones, marca "Roche Schneider Martini", de 22 caballos, marcha perfecta, ensayo sobre cualquier distancia. suba las cuestas á la perfección, con cinco asientos y capote. También se desea vender un carruaje muy bonito. Para informes, pruebas y demás, dirigirse á Raoul Aldebert Carrier, Semoiera, 67, (San Capas), que quiere tratar sin ningún intermediario.

## VENTA URGENTE

Se venderán tres solares juntos situados en el "Coll d'en Rabassas", en la carretera al lado del estanco, al que ofrecen mejores condiciones.—Dirigirse por carta á José Palou Morante, Freixuras, 17, entresuelo, 1.º, Barcelona.

## Bote canoa en venta

A un precio muy barato se desea vender uno de lujo, con todos los utensilios necesarios, tiene popa surtida y dispuesto para tirarlo al mar, pues mide de eslora 6 metros, 60 centímetros; manga 1'42 id.; puntal, 57 centímetros; contorno, 2'15. Informarán Pedro Roca, calle de Rodrigo Arias, 5, (Ámbal de Santa Catalina).

Se desea vender una casa que se halla bien ventilada, situada en el pueblo de Alaró, pues reúne todas las comodidades apetecibles y alumbrada con luz eléctrica. Para informes dirigirse á la "Casa Anunciadora", Párcel, 8.

**ASMA Y CATARRO**

El Farmigador Peñalver Espinosa es el más eficaz de todos los remedios para combatir las enfermedades de las vías respiratorias. Establecido en los Hospitales Príncipes y Extrangeros. Toda medicina se consigue en Farmacia y el Farmigador Peñalver Espinosa, París. For Mayor 120, rue Spalart, París. EXIGIR ESTA FIRMA SOBRE CADA CIGARRILLO.

**Guerra contra las Moscas**  
con el papel HANS FLIEGNER-FANGER que se vende en la BANDERA ESPAÑOLA, calle de Jovelianos, Palma.

30 años de vida tiene el

# ANUARIO DEL COMERCIO

DE LA INDUSTRIA, DE LA MAGISTRATURA Y DE LA ADMINISTRACION DE ESPAÑA

CUBA, PUERTO RICO, FILIPINAS, ESTADOS HISPANOAMERICANOS Y PORTUGAL (BAILLY-BAILLIERE)

PARA 1907

Precio: 25 pesetas, franco de porte.

Los voluminosos tomos, impresos en papel indiano, lo que ha permitido reducir su peso y volumen á pesar de llevar más datos y páginas que en años anteriores.

CONTIENE

DATOS: Estadísticos.—Geográficos.—Ilustrados.—Descriptivos.—Monumentos.—Vías de comunicaciones, telegráficas, telefónicas, postales.—Producción agrícola, industrial, minera, etc.—Comercios.—Industrias.—Principales contribuyentes.—Magistratura.—Administraciones del Estado, provinciales, municipales y eclesiásticas.—Ferias.—Fiestas mayores.—Armas, etc., etc.—En fin, cuantos datos pueden ser útiles al comercio, industria, oficinas del Estado, sociedades de todas clases, á las personas de carrera, civiles, militares, literatos ó eclesiásticos.

PARTE OFICIAL, detalladísima, por estar reconocida de utilidad pública por Reales órdenes.

Todos los pueblos de España por insignificantes que sean, ordenados por provincias, partidos judiciales, ciudades, villas ó lugares, incluyendo en cada uno: 1.º una descripción geográfica, histórica y estadística, con indicación de las carreteras, estaciones de ferrocarriles, telegrafos, telégrafos, ferias, establecimientos de baños, círculos, etc.; 2.º la parte oficial, y 3.º las particularidades, comercio é industria, con los nombres y apellidos de los que las ejercen.

Los habitantes de Madrid, Barcelona y Valencia, por sus tres secciones de apellidos, profesiones y calles. Y los de Cuba, Puerto Rico y Filipinas por los dos órdenes de apellidos y profesiones. Información completísima de todos los Estados Hispanoamericanos.

Portugal, completo.

Sección de anuncios é índices geográficos.

De venta en la Librería editorial de Bailly-Baillière é Hijos, Plaza de Santa Ana, 10, Madrid, y en las principales del mundo.

Pa paencargos en la Librería de Amengual y Muntaner Cadena 2

**AGUAS MINERO MEDICINALES DE LA COLONIA "LA ALISEDA,"**

PROVINCIA DE JAEN

Su altura sobre el nivel del mar es de 700 metros. El 15 de Abril comienza la 1.ª temporada oficial. Propiedad del Excmo. Sr. D. José Salmeron y Amat

**Manantial de San José**  
No tiene rival; despende en 24 horas 20,365,62 litros de agua y un caudal de agua de 273,024 litros en dichas 24 horas y con grandes elementos radioactivos.

**Manantial de "La Salud"**  
De efectos segurísimos en las enfermedades del aparato digestivo y urinario.

Curen admirablemente las dispepsias gástricas, úlceras del estómago ó del duodeno, catarras intestinales, infartos hepáticos y esplénicos, arenillas, renales, anemias, linfatismo, diabetes sacarina, etcétera, etc., etc.,

Las propiedades radioactivas de las Aguas de La Aliseda, evidenciadas en análisis escrupulosos, garantizan su extraordinaria eficacia.

**CLIMATOTERAPIA**

El clima de La Aliseda es de montaña. La cordillera Mariánica lo defiende de los aires del N. Los frondosos montes de escasa altura; los pintorescos valles; el aire embalsamado por multitud de plantas aromáticas de la familia de las labiadas; el suelo permeable y duro; la poca humedad atmosférica y la altitud sobre el nivel del mar, son los principales factores de aquel clima tónico y del delicioso panorama que tanto alegra el espíritu del enfermo.

La cura de aire que allí se hace constantemente, unida á la acción de sus notables aguas azoadas, ocasionan muchas curaciones que parecen milagrosas.

**Temporadas oficiales.**—Desde 15 de Abril á 30 de Junio y desde 1.º de Septiembre á 15 de Noviembre.—Coches á los trenes mixtos en la Estación de Santa Elena (Ferrocarril de Madrid á Sevilla), sin necesidad de avisar.—Fonda de las primeras de España y Restaurant sin alteración de precios.—Café.—Duchas.—Correo diario.—Misa los días festivos en la Capilla del Establecimiento.—Casas particulares de alquiler para los que deseen hacerse ellos mismos de comer ó vivir independientemente.

# HUEVOL

## FLAN

postre sabrosísimo para seis personas

hecho en CINCO minutos

PRECIO: 65 céntimos, CAJITA

PÍDASE EN TODAS LAS TIENDAS DE ULTRAMARINOS

Al por mayor COMPAÑIA HUEVOL Calle San Martín, 46 San Sebastián

Representante: Casa Anunciadora, Palacio, 8

Gran Fábrica de mosaicos hidráulicos

Orsola, Solá y C.º—Barcelona

Proveedores de la Real casa

Única premiada con medalla de oro en la Exposición de Paris

Granito de mármol incrustadas, piedra artificial, pavimentos continuos bañeras, escalera, poldafias, balustres, chimeneas, mesas de jardín, zocalos, pilas, lavabos y mostradores. La casa cuenta con el catálogo más extenso y de todos cuantos dibujos se piden puede servir enseguida.

Único representante en esta isla: ANTONIO AYRES Despacho: Conquistador, 12, Palma. Domicilio: 36, 2.º

JARABE ANTI-EPILEPTICO URGELL

Fórmula del Dr. Bayés

Es el mejor específico conocido para la curación radical de la

# EPILEPSIA

ó accidentes nerviosos, (mal de San Pau), mal de corazón, afección histero-epilépsia, historismo, corea (baile de San Vito), convulsiones, neuritis, etc., etc. Para pedidos dirigirse á Don F. URGELL, (Farmacéutico), Vich, Barcelona.

Depositarío en Palma de Mallorca: CENTRO FARMACEUTICO, Marina, 34 y 36

# ESTOMAGO

Curación rápida radical é infalible de sus enfermedades, desde la simple inapetencia hasta las más rebeldes dispepsias y digestiones anormales, acompañadas de pesados gases, dolores, desarrollo de gases, vómitos alimenticios, diarreas, etc., etc., mediante el empleo de los

**Polvos del Dr. Julius Merc**

EXENTOS DE GAMBANTES O NARCOTICOS

Remedio herético desconocido hasta ahora en España. Previa adquisición de la ciencia médica.—Precio: 4 pesetas frasco.

De venta:—En Palma de Mallorca: Farmacia Valenzuela, Plaza Cuartera, 14.—Málaga: Honorio Pons, Arravala, 4.—Valencia: Hijos de Blas Cuesta, plaza del Mercado.—Madrid: Gayoso, Arenal, 2.—Barcelona: Viuda Alsiná: Paseo Crédito, 4.—Zaragoza: viuda Jordán, plaza Mercado y principales farmacias de Europa y América.

**LLOID ITALIANO**

COMPANIA DE VAPORES RAPIDOS Y DIRECTOS

Estos buques hacen la travesía en DIEZ Y SEIS DIAS, entre Barcelona y Buenos Aires. Tienen solamente camarotes de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, con camarotes de seis literas, amplio comedor, departamentos para señoras y niños.

El día 4 de Julio saldrá del puerto de Barcelona, directo á Buenos Aires, el vapor

# MENDOZA

de 12.000 toneladas, con dos máquinas y doble hélice.—Se admite carga y pasaje.

Se admite carga y pasaje, Borne, 84, principal, Palma

**NICOLÁS TICOULAT**

CIRUJANO-DENTISTA

Gabinete Odontológico, montado con los mejores aparatos que se conocen hasta la fecha.—Dientes postizos, desde 4 pesetas.—Dentaduras parciales y completas, con precios económicos.—Extracciones de dientes con la electricidad ó inyecciones, desde 2 pesetas.—Nuevo sistema de orificar y empastar dientes en el mismo día.

Paseo del Borne: Entrada Pelaires, núm. 102

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicio del mes de Junio de 1907

LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Junio directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés

# PAMPA

Consignatarios en Barcelona: RIPOLL Y C.º Dormitorio de San Francisco, 25, principal.—BARCELONA.

# HISTOGENO LLOPIS

CURACION RADICAL DE LA TUBERCULOSIS

Recomendado por todas las eminencias médicas. Se vende en todas las farmacias. Únicos importadores: Centro Farmacéutico, Palma de Mallorca. Pedar, Fevras números 1 y 3, Madrid.

1.000 sobres engomados 2'50 ptas.

1.000 cartas comerciales 6 "

De venta en la Librería de BAILLY-BAILLIERE, 10, y en las librerías de TOLCA y MONTANA

Vapores directos

Linea de la America del Sur

Para Montevideo y Buenos Aires saldrá del puerto de Barcelona, el día 14 de Junio el vapor

# ARGENTINO

Admite carga y pasaje para dichos puntos.

Linea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Habana, Guantánamo, Manzanillo, Santiago de Cuba, y Cienfuegos saldrá de este puerto, el día 31 de Junio, el vapor

# JUAN FORGAS

Admite carga y pasajeros para dichos puntos.

NOTA.—Siendo muy limitada la carga disponible, se suplica á los señores cargadores presenten inmediato aviso de la carga que desean embarcar.

Para más informes dirigirse á los representantes de la Compañía REFORRES MCKENZIE Y PLANAS, San Juan, 30, Palma.

Weise y Monski, Halle ALEMANIA

BOMBAS de todas clases

Especialidad bombas eléctricas

Representante exclusivo para las Islas Baleares

UDO STEINBERG-INGENIERO Barcelona, Bruch, 56

Sucursal en Palma, Vilanova, 6

# La Catalana

C.º DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES Á PRIMA FIJA

Autorizada por R. B. de 2.º Agosto de 1865

Capital social: 5.000.000 ptas

Dirección General: Rambla de Cataluña, 15 y Cortes, 624.—Barcelona.

Agente general en las Baleares, BALTASAR PUJOL, Unión, 57, Palma.

Fábrica de anisados y licores de Feliciano Fuster Molinas (Santa Margarita)

Especialidades de la casa Licor Benedetto y Anis Fuster

**EXITO** Nada de vanas promesas con el uso oportuno, evitaremos las canas y la calvicie. Pídase en las perfumerías.

**IMPOTENCIA** debilidad genital, espermatorrea, esterilidad. Curación rápida con la antigua y renombrada POMADA FORTIFICANTE de Rodríguez de los Ríos. Es inofensiva y produce efecto maravilloso á la primera fricción. Días, pesetas; bote, en principales farmacias y depósitos; y por correo, Sros. Martín y Durán, Tetuan, 8, Madrid. En Palma de Mallorca: Don Mat. de Colom, Marina, 34 y 36.

Tipo-Litografía de Amengual y Muntaner.—PALMA.